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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE CIÊNCIAS ECONÔMICAS - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

Aos 22 dias do mês de fevereiro de 2022, o Núcleo Docente Estruturante- NDE do curso de Ciências
Econômicas desta IFES, reuniram-se de forma virtual, às 9 horas, para tratar da seguinte pauta: 1. Do
seminário da CPAV e Plano de trabalho; 2- Revisão dos trabalhos sobre a atualização do PPC; 3. Material
de apoio para elaborar os PPC; 4- Enade 2022. (SEI 23118.001292/2022-08); 5. Eleição de nova
composição e novo presidente do NDE. O  presidente do NDE, professor Manuel Antônio iniciou a
reunião com Informes: O professor Otacílio comentou sobre o projeto do governo sobre O Novo Ensino
Médio, que deverá incluir formação técnicas em áreas como economia, contabilidade e administração,
havendo oportunidades para o curso contribuir com a formação na área econômica desses
professores. Desenvolvimento da reunião. 1- O presidente do NDE comentou resultados do seminário de
avaliação interna do curso. Entre eles, destacou a necessidade de inserir na semana de recebimento dos
calouros reunião pedagógica para orientar os professores sobre melhores técnicas didá�cas e de
avaliação. A professora Neima Quele propôs entrar em contato com o departamento de pedagogia para
que a reunião pedagógica seja orientada por eles. O professor Lobo complementou com a necessidade
de reconhecer as limitações técnicas de alguns professores, que poderão melhorar seu trabalho por
mediação das reuniões pedagógicas. 2- Sobre o processo de elaboração do PPC novo, foi checado os
diversos pontos que haviam sido encomendados para elaboração ou revisão: O professor Walber� falou
sobre o contexto socioeconômico; professor Otacílio sobre Polí�ca ins�tucional no âmbito do curso (já
feito) e sobre Curricularização da extensão (andamento); o professor Jonas sobre as questões das
pedagógicas inovadoras do PPC e Polí�cas Acadêmicas. Foi solicitado o envio das anotações individuais
dos professores para o prof Manuel, que irá elaborar a proposta final do documento. O professor Otacílio
explicou que a questão da curricularização da extensão ainda está duvidosa na Universidade. Propostas
de tomar uma hora/semana das disciplinas para extensão não foi bem aceita. Alguns cursos estão
fazendo em horário separado, mas depois voltaram à questão de hora por disciplina. Dessa forma, se
complementa a carga horária (em horas) que vem sendo também exigida e recomendou observar que já
no PPC a questão de horas monografias também está errada. Sugeriu ainda que a extensão seja via
projetos de extensão: educação financeira, economia ambiental, abordagem em escolas, igrejas,
empresas, etc. O prof. Lobo perguntou sobre a possibilidade de estender a carga horária do curso. o
professor Otacílio explicou a existência de limites, há resolução que coloca que o curso só poderá se
estender até 3000 horas + 10% = 3300 horas. A ideia de aproveitar o que temos para extensão foi
colocada pela professora Neima que lembrou da empresa Junior do Nucsa. O prof. Lobo apoiou a ideia de
fazer primeiros os ajustes de grade e de PPC no NDE e depois discu�r com o cole�vo do curso. 3. Foi
apresentado Material de apoio para elaborar os PPC elaborado pela PROGRAD. 4- Foi avisado ao
departamento a necessidade de planejamento para a realização do Enade 2022 (SEI 23118.001292/2022-
08). Foi montada comissão para tanto: Prof. Luis Fernando e Prof. Manuel. Os candidatos deverão ser
alunos concluintes ou com mais de 80% da carga horária do curso concluída, ou com possibilidade de
conclusão até julho 2023. 5. Eleição de nova composição e novo presidente do NDE, no qual foi decidido
realizar troca dos membros atuais do NDE após conclusão deste ciclo de elaboração do PPC. Contudo, se
estão realizando convites para que alguns professores possam contribuir com a construção do novo
PPC. Encaminhamentos:1- O professor Otacílio solicitou apresentar grade, para posteriormente solicitar
atualização de ementas, dia 4/3. 2- A professora Neima sugeriu que o departamento faça levantamento
dos professores que irão se aposentar em breve. 3- O presidente solicitou ajuda ao departamento no
levantamento dos alunos que irão realizar ENADE/2022. Nada mais a tratar, a reunião foi encerrada às
10h50min, no qual eu, Manuel Antônio Valdês Borrero, secretariei e lavrei a presente ata, que segue
assinada eletronicamente por mim e pelos que se fizeram presentes:
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Prof. Manuel Antonio Valdés Borrero ------presidente

Prof. Otacílio Moreira de Carvalho ---------membro

Prof. Walber� Saith ----------------------------membro

Prof. Adílson Lobo do Nascimento-------membro

Profa. Neima Quele de Almeida---------convidada.

Documento assinado eletronicamente por EDILSON LOBO DO NASCIMENTO, Chefe de
Departamento, em 07/03/2022, às 13:34, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por OTACILIO MOREIRA DE CARVALHO COSTA, Membro da
Comissão, em 07/03/2022, às 15:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por WALBERTI SAITH, Docente, em 07/03/2022, às 15:44,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por NEIMA QUELE ALMEIDA DA SILVA, Docente, em
07/03/2022, às 16:16, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MANUEL ANTONIO VALDES BORRERO, Docente, em
07/03/2022, às 21:03, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0898920 e
o código CRC DBE49DE2.
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